

## François Pot, président de Porélia

## < JE CROIS EN L'AVENIR >> Page 60

La filière porcine a connu un essor fantastique dans les années 80-90 pour devenir auto-suffisante. Depuis le début des années 2000 elle connaît un déclin côté production, lié essentiellement aux manques de décisions de nos gouvernants politiques qui se sont succédé au pouvoir, priorisant les discours faciles aux dures réalités économiques. Pour les dix années à venir, elle sera ce que les acteurs veulent qu'elle soit dans une économie totalement mondialisée et financiarisée. Pour ma part, je crois en l'avenir car la qualité de notre viande VPF est reconnue dans le monde entier. Chaque maillon devra utiliser tous les artifices pour rester compétitif dans le marché tant la compétition entre bassins de production sera totale. En France, l'élevage à capitaux familiaux a fait ses preuves. Il restera le socle des exploitations et de l'organisation de la filière côté amont. A mon avis, toute autre organisation financière des élevages est vouée à l'échec car notre métier est très



exigeant. Les exploitations évolueront; aux organisations de producteurs de s'y adapter. Elles doivent laisser le contrôle des opérations aux éleveurs dans un marché libre, diversifié, soumis à la concurrence mais avant tout organisé. Sans organisation collective, aujourd'hui comme demain, point de salut pour les éleveurs.